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VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Este jueves, toco el turno de comparecer 
ante el H. Congreso, al Secretario de 
Obras Públicas del Robertismo, Gianni 
Raúl Ramírez Ocampo, para explicar 
sobre las actividades y movimientos que 
la dependencia a su cargo ha realizado 
y para hacer frente a las acusaciones 
sobre los conflictos de interés, peculado 
y corrupción que pesan sobre el, y sobre 
algunos de sus subordinados, y sobre 
la adjudicación ilicita de obra pública 
que según los enterados y empresarios 
del ramo de la construcción han sido 
otorgados a familiares y amigos con 
su anuencia y conocimiento, violando 
con ello la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos de nuestra 
entidad que prohíbe que un empleado de 
gobierno tome decisiones que puedan 
beneficiar a empresas relacionadas con 
sus intereses personales, familiares o 
de negocios.
Esta comparecencia era una de las 
esperadas tanto por los Congresistas, 
como por la ciudadanía, porque el 
Diputado federal con licencia y Titular de 
Obras Públicas Estatal, es considerado 
uno de los hombres de mayor confianza 
del todavía gobernador, quien decía 
que sus mejores colaboradores eran 
Gianni Ramírez y Edgar Veytia, de 
ahí que se encuentre en el "ojo del 
huracán", que al parecer no tarda en 
"tocar tierra" en esta tierra de Amado 
Nervo y Juan Escutia.
Tal como se esperaba, para interpelarlo 
se anotaron 15 oradores de las 
distintas fracciones parlamentarias 
que preguntaron en que se basó la 
priorización de la obra pública, porque 
las obras de relumbron, como el 
Auditorio de la Gente -ahora llamada 
la alberca de la Gente -, del Parque 
Lineal, del Canal Centenario, obras 
que no figuran en el Plan Estatal de 
Desarrolo, en vez de priorizar obras 
en los rubros de Salud, educacion 
y campo que generarian empleos y 
beneficio para la sociedad.
de la misma manera los legisladores le 
recordaron que en el 2005, el formo la 
"Constructora Terracerias y Caminos de 
Occidente", la que dejo al año siguiente, 
trasmitiendo la totalidad de las acciones 
a su presunto prestanombre, Salvador 
Verde Balcazar, a esta empresa en 
los años 2012, 2013 y 2015, se le 
otorgaron 3 contratos que sumaron 
mas de 30 millones de pesos., mismo 
caso de obra publica que se otorgo a 
empresas que fueron fundadas por 
ellos mismos y donde al parecer estan 
involucrados familiares.
Se le pregunto, el porque de la opacidad 
con la que se maneja la dependencia 
que es una de las mas señaladas por 
corrupción, de la misma manera los 
diputados se refirieron a la construccion 

de los Boulevares  que a la fecha estan 
en marcha en el municipio de Bahia 
de Banderas, solicitandole comentara, 
si el recurso de la obra quedara en 
resguardo y debidamenbte etiquetada 
para continuar con los trabajos en la 
proxima administracion.
de la misma manera se le cuestiono 
sobre el destino de los 100 millones del 
proyecto a el parque la Loma, y sobre 
la famosa  hermandad que formo con 
otros amigos y su famoso bautismo en 
el Rio Jordan y sobre el reportaje con 
Silver Meza donde se le cuestiono al 
respecto.
De la misma manera se le cuestiono 
sobre su desatencion a los habitantes 
del quinto distrito que lo llevaron a 
ser Diputado local y diputado federal 
y sobre su soberbia al contestar a los 
legisladores. Se le reclamo ademas 
porque se miente en el informe y porque 
el empeño en mentirle a la sociedad.
El t i tular de Obras Publ icas no 
sentia lo duro sino lo tupido, a tales 
cuestionamientos contesto que todas 
las acusaciones son totalmente falsas, 
acusando a los legisladores de estar 
mintiendo, que el Canal Centenario es 
una de las mejores obras del Robertismo, 
que desde el año 2009 recibio la 
primeras auditorias y salio avante, que 
si, formo la empresa en comento pero 
que se separo al otro año, sin saber 
que algun dia seria Secretario de Obras 
publicas, por lo que no hay delito, no 
se arrepiente porque lo hizo de manera 
honrada, dijo conocer a Salvador Verde 
Balcazar que no es su prestanombre, 
que el hecho de que algunas empresas 
foraneas ganen las licitaciones no 
significa corrupcion, que algunos 
boulevares ya fueron inaugurados y 
otros estan por inaugurarse, por lo 
que no existira problema alguno para 
la nueva administracion, y que todas 
las obras tienen sus respectivos techos 
financieros, que los distritos siempre 
tiene problemas , que no existen 
desfalcos, etc. etc.
En resumen, el todavia diputado federal 
con licencia, y con fuero no lleno las 
expectativas de los cuestionamientos 
de los legisladores, quien se refugio en 
sus conocimientos tecnicos de ingenieria 
para evadir la lluvia de acusaciones sobre 
el enriquecimiento ilicito de el  y otros 
funcionarios del gobierno robertista, 
se limito a prometer a los Diputados 
que tiene la documentación y soportes 
de su dicho, que podria presentarlos 
cuando quisieran. La comparecencia 
genero mas dudas que respuestas 
y acrecento la seguridad de que en 
este gobierno impero la impunidad y 
la corrupcion. Sea pues.
Esperemos comentaremos... frago@2009 
hotmil.com.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Concierto de miles de millones de pesos LA XXXII LEGISLATURA Y LA OBRA PUBLICA ROBERTISTA.

Los ter r ib les  acontec imientos 
catastróficos que sacudieron y mojaron 
a nuestro país estuvieron a punto de 
opacar por completo a otro suceso 
también de grandes proporciones 
catastróficas, pero financieras, al 
que se le dio por llamarla en los 
medios como la “estafa maestra”, 
y que consiste en un gran fraude 
descubierto por reporteros de “Animal 
Político y de Mexicanos Contra 
la Corrupción y la Impunidad”, en 
donde por las pruebas presentadas 
por dichos reporteros se puede decir 
que ya no es un supuesto fraude que 
asciende a más de 7 mil millones de 
pesos, algo así como 190 millones 
de dólares según el reportaje.
Desde luego que varios sectores de 
la sociedad, este cuantioso fraude 
atribuido a algunas dependencias 
gubernamentales, así como a varias 
instituciones educativas causó gran 
indignación; sin embargo, podría 
generar todavía más pesar el que 
no pase nada quedando todo en 
puro ruido mediático, debido a que 
según los expertos, esto no es nada 
nuevo, pues ya en otras ocasiones 
se han detectado desviaciones de 
dinero en forma casi similar, aunque 
en menor cantidad económica y todo 
queda como si nada hubiese pasado 
y, si acaso ha llegado a haber alguna 
investigación al respecto, de ahí no 
pasa.
Para muchas de las personas mayores 
de los 30 años de edad, también en 
casos parecidos, eso como oír que se 
habla en las noticias sobre “empresas 
fantasmas” no es nada nuevo, pues 
se ha documentado que reporteros 
de varios medios al investigar sobre 
estas empresas, al llegar al domicilio 
reportado como sede, matriz o 
sucursal de las mismas se topan con 
lotes baldíos, con casas de interés 
social ya sea abandonadas o con 
habitantes de escasos recursos que 
por nada podrían estar inmiscuidos 
en las enormes cantidades de dinero 
que se dice habían invertido en esos 
domicilios o con esa gente.
Y hay tristeza y desolación entre gran 
parte de la ciudadanía al enterarse que 
este reportaje informa sobre un gran 
baile de billetes que supuestamente han 
desaparecido, debido a la necesidad 
que hay de recursos para tanta gente 
que resultó afectada por el terrible 
sismo y huracanes que afectaron 
gran parte del sur de nuestro país, 
en donde se dice, hay poblaciones 
en donde a más de siete días de 
los hechos aún no les llega ningún 

tipo de ayuda humanitaria y que se 
están ayudando mutuamente entre 
los mismos lugareños en, cómo y 
con lo que pueden clamando porque 
les llegue algún día cualquier tipo de 
ayuda y no nada más la presencia de 
políticos y funcionarios que, según 
se ha informado a través de las 
redes sociales, nada más llegan para 
tomarse la foto y se van; y que los 
supuestos lugareños que se acercan 
a esos funcionarios y políticos son 
seleccionados no para pedir ayuda, 
sino para completar la fotografía del 
recuerdo.
Si bien en los noticieros de las 
televisoras oficiales algo se ha dicho 
sobre esto, no se toca el fondo del 
asunto; y aunque lo que se dice 
en las redes muchas de las veces 
se debe tomar con prudencia, en 
varios de los mensajes que ahí se 
trasmiten se nota claramente el dolor 
y la desolación que impera en esos 
habitantes que están al pie de los 
escombros de lo que fue su vivienda 
y, por más buenos actores dramáticos 
que fuesen, obviamente se podría 
afirmar que no están fingiendo esa 
pesadumbre que salta en su mirada 
de impotencia y dolor.
Pero lo peor es la aparente indolencia 
que han estado presentando algunas 
autoridades ante esta desgracia de 
proporciones incalculables, y más 
porque al parecer no se tibian para 
nada cuando, a pesar de estar ante 
los ojos del mundo esta enorme 
tragedia, debido a que reporteros de 
otros países ya estén cuestionando 
a nuestra autoridades de que no son 
capaces de capear una contingencia 
de tal magnitud, como que no les 
hace mella. Porque aunque haya 
poblaciones serranas de difícil acceso 
para brindarles ayuda inmediata, para 
eso hay helicópteros que podrían 
movilizarse para llevar esa ayuda que 
tanta falta les hace a esas poblaciones 
de difícil acceso ya no tanto por lo 
intrincado de la sierra, sino porque 
sus caminos quedaron destruidos con 
estos fenómenos naturales.
Y en este concierto de miles de 
millones de pesos desaparecidos, 
se unen los otros tantos miles de 
millones más que se les otorgarán a 
los partidos políticos y al INE, siendo 
que todo ese dineral debería estar 
en el Fondo Nacional de Desastres 
Nacionales (FONDEN), y  no estarse 
yendo a una coladera sin fondo. Y esto 
es un clamor popular ya, de que ese 
dinero que también se pierde, mejor 
se utilice en ayudar a los afectados.
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Por Oscar Verdín Camacho 
La comparecencia del secretario 
de Obras Públicas del Gobierno 
del Estado, Gianni Raúl Ramírez 
Ocampo ante la Cámara de 
Diputados, trajo menciones de 
todo tipo: corrupción, tráfico de 
influencias, e incluso se mencionó 
a las gallinas, a Jesucristo, y un 
diputado de plano se persignó al 
pasar frente al citado funcionario.
Ramírez Ocampo no bajó la guardia 
en la llamada “casa del pueblo”: 
si le pegaban, respondía. Si le 
hablaban con ironía, reaccionaba 
igual. Este día fue evidente 
la falta de información dura, 
concreta de varios diputados 
que si, arremetieron contra uno 
de los funcionarios preferidos del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, pero les faltó acreditar 
y remarcar con evidencias, no 
haciendo alusión a lo que muchos 
ya han criticado: ¿para qué ese 
Parque Lineal en el libramiento o 
el Auditorio de la Gente?, frente 
a tantas carencias en materia 
de salud o en obra pública de 
agua potable, escuelas, drenaje, 
mejoramiento de calles y no se diga 
por las continuas inundaciones 
en partes bajas de Tepic. 
Heriberto Castañeda Ulloa, 
diputado por el PAN, reveló un 
dato que parecía contundente: un 
gasto de 110 millones de pesos 
para el alumbrado del libramiento 
carretero, pero en respuesta el 
secretario de Obras le dijo que 
estaba mintiendo porque el contrato 
era por 27 millones. Y Heriberto, 
que tuvo una segunda oportunidad, 
no sostuvo su dicho, aunque 
mencionó el fraccionamiento 
Porta Alta, en Tepic, del que 
Gianni sería dueño e incluso fue 
mencionado en una denuncia por 
enriquecimiento presentada en 
2015 en la Procuraduría General 
de la República (PGR). Por cierto, 
el secretario aseguró que ya fue 
absuelto.
María de la Luz Verdín Manjarrez, 
del PRD, trajo el tema de la 
empresa Terracerías y Caminos de 
Occidente, fundada por Gianni y 
que habría ganado la construcción 
de numerosas obras en la 
actual administración. “¿Quién 
es Salvador Verde Balcázar?”, 
le  cuest ionó,  mencionado 
posteriormente como uno de 
sus prestanombres.
Ese tema y el de la llamada 

“fraternidad” o “la hermandad”, 
un viaje a Israel para bautizarse 
en el río Jordán revelada por la 
organización Mexicanos contra 
la Corrupción, fue uno de los 
más repetitivos en el Congreso 
del Estado. 
Según el secretario, en el 2005 
fue fundador de esa compañía, 
pero nueve meses después dejó 
de formar parte de ella. Es decir, 
dijo, no faltaba a ninguna norma.
Ju l ie ta  Mej ía  Ibáñez,  de 
Movimiento Ciudadano, remarcó 
que el Auditorio de la Gente se ha 
convertido en una alberca y que 
el recurso debió haberse utilizado 
para construir un hospital.
Mejía señaló los nombres de 
Fred Alberto Bernal Aguirre y Luis 
Arciniega, ahora sancionados para 
ocupar cargos públicos, como 
parte de la red de corrupción de 
Gianni, a lo que éste la cuestionó 
si tenía el soporte de su dicho.
Señaló estar de acuerdo en que 
todos los actos de corrupción 
sean investigados, pero no aceptó 
cargar con la responsabilidad de 
otros. Y en cuanto al Auditorio, 
dijo que la intención era añadirle 
un centro de convenciones en 
la parte de atrás pero ya no fue 
posible. 
El diputado Rodolfo Pedroza 
Ramírez, del PAN, iniciaba su 
intervención cuando alguien gritó 
desde el público: 
- ¡Ánimo Duarte!.
- Gracias…qué comparación.
Pedroza cuestionó a Gianni si se 
escudará en el fuero constitucional, 
puesto que la próxima semana 
podrá regresar como diputado 
federal, función de la que tiene 
licencia. Y también remarcó en 
la presunta red de corrupción en 
torno al secretario: Luis Arciniega, 
Fred Alberto Bernal Aguirre, 
Jesús Miramontes Lara, con el 
prestanombres Verde Balcázar y, 
añadió, coordinados en la transa 
por Hugo Sánchez Sandoval –
sobrino del gobernador-.
Ramírez Ocampo habló del “dicen” 
y “dicen” de supuestos malos 
manejos pero ninguno comprobado 
en su persona. Y añadió: “no es 
miedo, no tengo miedo”, pero 
regresará a la diputación federal 
porque es su derecho, a lo que 
el diputado local le sugirió que 
antes pida perdón y le advirtió: 
“si es responsable, aun siendo 
diputado federal lo vamos a traer”.

Ana Yusara Ramírez Salazar, del 
PAN, de nuevo trajo el asunto de 
“la hermandad” y el viaje a Israel, 
a lo que Gianni insistió que el 
reportaje de Mexicanos contra 
la Corrupción había alterado 
datos, fechas. Sí, dijo, él hizo el 
viaje en febrero del 2009 junto a 
unos amigos.
La legisladora señaló que con 
Jesús Miramontes Lara en la 
delegación de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes 
(SCT) se hicieron negocios 
turbios en obra pública, igual 
que en la SOP. 
Gianni volvió a retar: que se 
presenten pruebas. 
“No van a encontrar a un hombre 
o una mujer que a mi me haya 
dado dinero. Que me investigue 
la Comisión de la Verdad. Nadie 
me puede acusar de que me dio 
algo”.
Ismael Duñalds Ventura, del PRD, 
comentó que él no preguntaría, 
pero añadió: “¡usted está más 
cagado que un palo de gallinas!”.
La frase provocó que Gianni 
volteara de inmediato hacia 
atrás en la Mesa Directiva de la 
Cámara, buscando al diputado 
Leopoldo –Polo- Domínguez 
González, cuestionándole si se 
valían ese tipo de expresiones.
Polo llamó a Duñalds a conducirse 
con mesura:
- Si lo ofendí, le pido una disculpa.
El diputado perredista reclamó que 
Roberto Sandoval haya llamado 
“Comisión del Odio” a la Comisión 
de la Verdad de la que él forma 
parte y que busca acreditar los 
abusos de la administración 
estatal.
Duñalds fue el único que tras su 
intervención saludó de mano al 
secretario, que por un momento 
pareció perder la estabilidad en 
los escalones. Le respondió que 
parecía que el que gritaba más 
tendría la verdad.
Manuel Ramón Salcedo Osuna, de 
MORENA, señaló que el Auditorio 
de la Gente sólo sirve para eventos 
donde son emborrachados los 
jóvenes o para actos políticos 
del PRI. 
En un momento, Gianni describió 
que cualquier obra siempre será 
criticada por unos, mientras otros 
serán beneficiados. Estimó que tan 
sólo en Tepic se necesitan unos 
seis mil millones de pesos para 
hacer frente a las inundaciones.

María Fernanda Belloso Cayeros, 
del PRI y ex secretaria del 
gobernador, fue la única en apoyar 
al compareciente. Cuestionó por 
qué “Tepic está en el olvido”, en 
clara alusión al ahora ex alcalde 
Polo Domínguez. Y añadió que 
el Auditorio es generador de la 
economía, que se cuestionara 
a quienes ya utilizan el Parque 
Lineal, a los ciclistas, para que 
hablaran de sus beneficios.
Lo singular es que Belloso parecía 
no entender que su intervención 
debía ser en torno al secretario 
ahí presente, no como vocera 
del gobierno. Polo la llamó para 
que corrigiera sobre ello y una 
vez que finalizó, un sector del 
público dejó escucharse así: 
“ ¡ M m m e e e ñ e e e ñ e e e e ! ” , 
comparándola con borregos.
Eduardo Lugo López, del PRD, 
mencionó que hace dos mil años 
fue bautizado en el río Jordán 
el hombre más grande y justo 
en la historia de la humanidad: 
Jesucristo. Y Gianni, añadió, fue 
hasta allá con su pandilla y que 
lejos de lo que representa un 
bautizo en el Jordán, se dedicaron 
a saquear a Nayarit.
En respuesta a Lugo, el secretario 
recordó que cuando tenía 19 años 
tuvo un accidente de gravedad y 
se prometió ir al Jordán cuando 
tuviera 33 años; lo hizo, con 
amigos, y preguntó al diputado 
dónde estaba el delito de ello. 
Al contrario, dijo, viajar es algo 
que enriquece y añadió que fue 
uno de los pocos que entendió 
y aplaudió cuando funcionarios 
municipales, encabezados por 
Polo, viajaron a Colombia para 
tener una experiencia sobre 
diversos aspectos de ese país.
Lugo López remató en su segunda 
oportunidad: no era malo que 
haya ido al Jordán, lo malo es 
que esos que lo acompañaron 
fueron los que hicieron la obra 
pública en Nayarit. La corrupción.
Según el formato de esa y otras 
comparecencias, Gianni Ramírez 
tendría 10 minutos finales para 
cerrar su intervención: recordó 
que en la denuncia en la PGR 
se señaló que el fraccionamiento 
Porta Alta es suyo, pero no. Habló 
de una sociedad de tres partes: 
una que puso las ocho hectáreas 
del terreno, otra los insumos, y 
la tercera, él, con la maquinaria.
“Porta Alta no es mío, tiene socios”.

Gianni en el Congreso: entre Jesucristo, 
gallinas y robalos…y un diputado socio 

* El secretario de Obras Públicas aceptó que el fraccionamiento Porta Alta tiene 
socios, él uno de ellos, pero también un legislador del que no reveló su identidad.
* Le recordaron que no era malo haber ido al río Jordán a bautizarse, sino que fue 

con toda una pandilla que hizo obra pública en Nayarit.

El secretario de Obras Públicas 
señaló que ahí, entre los diputados, 
había uno que forma parte de 
esa sociedad, en lo tocante a 
los insumos:
- ¡Nombres, nombres, nombres! 
–se le requería que divulgara el 
dato, pero lo omitió-. 
Gianni Ramírez preparó el final: 
felicitó a todos los diputados y 
remató: “les deseo dos veces lo 
que me decían”.
Precisamente cuando hacía su 
última intervención pasó frente 
a él Pedroza, que se persignó 
como si lo hiciera ante Jesucristo.
Polo Domínguez cerró la tanda 
que cumplía más de cuatro horas: 
“secretario, me dejó los micrófonos 
muy abajo”, expresó al llegar a 
la tribuna. Gianni sonrío y no de 
buena manera. Y menos cuando 
el diputado añadió: “usted en 
verdad es un róbalo enjabonado”.
Domínguez habló de tantas 
personas que viven y sufren el 
proceso de trasplante de algún 
órgano. En el estado son cientos, 
quizás mil, y a lo mejor se ocuparían 
unos 200 millones de pesos para 
atenderlos como debe ser. Por 
ello, le pidió de favor que le llevara 
ese mensaje al gobernador: ese 
es el coraje de las personas, que 
no se le haya dado prioridad a 
lo realmente necesario, y que en 
su lugar exista el Auditorio de la 
Gente y el Parque Lineal.
Concluida la intervención, Polo 
regresó a su lugar en la Presidencia 
de la Mesa Directiva. No quiso 
saludar a Gianni, o no se dio 
cuenta pero éste se había puesto 
de pie, esperándolo, y volvió a 
sentarse.
Fue todo.
Gianni ofreció al f inal una 
conferencia de prensa, en un salón 
del recinto legislativo, en la que 
insistió que no se ha enriquecido 
desde cargos públicos.
Y respecto al diputado que es 
su socio, siguió igual: no reveló 
su identidad. 
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SE REORGANIZA EL PRI RUMBO AL 2018
RINDEN PROTESTA NUEVO COMITÉ MUNICIPAL DEL NAYAR

Siguen las comparecencias 
para el análisis del VI Informe

•Ante la presencia del líder estatal, Enrique Díaz, asumieron la 
presidencia y secretaría general de la dirigencia municipal, Lino 

Carrillo Carrillo y Rebeca Peña Chávez, respectivamente
Como parte de los trabajos 
d e  r e o r g a n i z a c i ó n  y 
fortalecimiento del Partido 
Revolucionario Institucional, 
de cara a las elecciones 
de 2018, el presidente del 
Comité Directivo Estatal, 
Enrique Díaz López, tomó 
protesta a Lino Carrillo Carrillo 
y a Rebeca Peña Chávez, 
como presidente y secretaria 
general, respectivamente, del 
Comité Municipal Del Nayar.
Durante su gira de trabajo 
por este municipio serrano, 

acompañado 
de  Ne f ta l ì 
C a s t i l l ó n , 
secretario de 
O p e r a c i ó n 
P o l í t i c a , 
Enrique Díaz 
subrayó que 
para el Comité 
D i r e c t i v o 
Estatal que 
encabeza el fortalecimiento 
de los comités municipales 
es uno de los principales 
objetivos, así como esencial 

la participación activa de la 
militancia, la inclusión de las 
diversas expresiones políticas 
y la unidad partidista.
Ante la presencia de militantes 

y cuadros priístas, el dirigente 
estatal hizo un reconocimiento 
a la entusiasta participación 
de todos ellos y del comité 
municipal saliente, quienes 
conjuntamente realizaron un 
esfuerzo para lograr tener 
un espacio e instalar la sede 
municipal del PRI y llevar a 
cabo las tareas partidistas.
Enr ique Díaz expresó 
que los veinte comités 
municipales en la entidad 
serán reforzados como parte 
de la reorganización del 
partido ante la elección del 
próximo año, convocándolos a 
trabajar unidos y promover la 
apertura e inclusión de toda la 
militancia, así como abanderar 
las causas ciudadanas, para 

fortalecer al partido y recuperar 
la confianza ciudadana.
Tras rendir protesta como 
presidente del  Comité 
Municipal Del Nayar, y darle 
la bienvenida al presidente 
estatal de su partido, Enrique 
Díaz, el exalcalde Lino Carrillo 
reconoció que dirigir al PRI 
es una oportunidad para él 
y su compañera de fórmula, 
Rebeca Peña, pero sobre todo 
una gran responsabilidad, por 
lo que trabajarán en equipo 
y con las puertas abiertas 
de una casa tricolor que es 
plural y democrática, para 
fortalecer sus estructuras y la 
confianza de sus militantes, 
simpatizantes y de los 
ciudadanos.

•Este jueves les correspondió a los encargados de la 
Calidad de Vida en la glosa del informe

Por Pedro Amparo Medina
Este jueves se vuelven a 
realizar las comparecencias 
en el Congreso, ahora les 
tocó ver a los diputados a 
los secretarios de Servicios 
de Educación, Secretaría 
de Salud y Secretaría de 
Educación, Héctor López 
Santiago, Jesús Pavel Plata 
Jarero y David Aguilar Estrada 
respectivamente en cada una 
de sus dependencias.
Con una muy buena cota de 
participantes en tribuna, ya 
que fueron 33 entre diputados 
y diputadas que extendió 
hasta por siete horas ante 

el pleno de la Trigésima 
Segunda Legislatura en el 
rubro de Calidad de Vida.
El secretario de salud fue el 
primero que pasó a informarles 
a los diputados que entre 
las acciones ejecutadas 
se destacan los programas 
de atención a madres 
embarazadas,  mujeres 
con problemas de cáncer 
cervicouterino, el abasto de 
medicamento, la adquisición 
de equipo médico, entre otras 
cosas.
López Santiago y Aguilar 
Es t rada co inc iden en 
informar de los procesos 

de pagos de trabajadores de 
la educación, la entrega de 
becas y útiles escolares, las 
plazas concursadas, el apoyo 
a jóvenes embarazadas para 
su manutención y el apoyo al 
transporte por parte de estas 
dos dependencias.
No se dejaron esperar la 
participación de todas las 
corrientes políticas dentro 
del esta legislatura, ya que 
se cuestionaron tanto el 
incumplimiento de pagos a 
trabajadores de la educación, 
como la falta en la entrega 
de becas, pero sobre todo 
del excesivo costo de los 
uniformes escolares para 
los alumnos de educación 

básica.
Otra de las constantes en los 
cuestionamientos fue la falta 
de infraestructura educativa 
en toda la entidad, mientras 
que en salud los legisladores 
demandaron la aparición de 
muchos trabajadores en la 
nómina de este sector con 
base, lo cual advirtieron no 
deben permanecer en tal 
circunstancias después del 
19 de septiembre, en donde 
figuran familiares cercanos 
de funcionarios.
Por su parte, el presidente 
de la Comisión de Gobierno 
de la Trigésima Segunda 
Legislatura, diputado Leopoldo 
Domínguez  Gonzá lez , 

cuestionó la información del 
Sector Salud,  que contrasta 
con el descenso en los 
indicadores que reporta para 
Nayarit el gobierno federal. 
“Creo que está mintiendo, 
las bases que se otorgan 
en el Sector Salud las firma 
el secretario de Salud”, dijo 
al titular de la Secretaría 
de Salud, quien aseguró 
desconocer la reciente 
basificación de personas 
ajenas al campo médico, le 
pidió que estas personas 
recientemente contratadas ya 
no aparezcan en nómina el 
próximo día 19 de septiembre, 
fecha del cambio de gobierno.
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Con Toño Echevarría 
transformaremos a 

Rosamorada: “el Compa Goyo”

PEDROZA RAMÍREZ HIZO VALER  
LA VOZ DE LOS CIUDADANOS 

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Rosamorada, Nayarit, 14 
de septiembre de 2017. 
. -En entrevista con el 
presidente municipal electo 
de Rosamorada,  Juan 
Gregorio Ramírez Ruiz, 
mejor conocido  como “El 
Compa Goyo”, manifestó 
que ya tiene conformado los 
funcionarios que integraran 
el gabinete del ayuntamiento 
que presidirá desde el próximo 
17 de septiembre.
Abundó, sin dar nombres de 
quienes habrán de presidir los 
cargos públicos municipales, 
“lo que sí  estará integrado 
por hombres y mujeres 
capaces para desempeñar 
sus responsabilidades, por lo 
que seguro estoy que al igual 
que “el Compa Goyo”, tendrán 
que servir de tiempo completo 
y atender las demandas de 
los rosamoradenses con gran 
espíritu de servicio.
En otro orden de ideas dijo, 
“el Compa Goyo”, que todo el 

pueblo de Rosamorada, está 
invitado al cambio de poderes 
que será en la cabecera 
municipal el próximo domingo 
a las tres de la tarde en las 
instalaciones del Comisariado 
Ejidal, a donde le tomarán la 
protesta de ley con lo que 
constitucionalmente entra en 
funciones conjuntamente con 
los integrantes del Cabildo 
que presidirá.
“Ya estamos preparados, para 
lo que viene incluso pues 
hemos estado gestionando 
algunos recursos para 
nuestra administración, para 
empezar a responderle a 
los rosamoradenses que 
confiando en “el Compa Goyo”, 
nos brindaron todo su apoyo, 
por lo que siento que tengo un 
gran compromiso que tendré 
cumplir en Rosamorada, como 
es; mejorar la economía, 
haciéndola más dinámica para 
que los sectores productivos 
y sus familias logren un mejor 
nivel de vida”.
Enfatizó el entrevistado, que 

se tienen diversos problemas 
en los que tendrán que 
trabajar arduamente para 
solucionarlos como es; en 
el sector salud, educación, 
seguridad, vivienda, arte y 
cultura, deporte, agua potable, 
drenaje, electr i f icación, 
por lo que tendremos que 
laborar conjuntamente con 
el  Gobernador Antonio 
Echevarría García, quien 
entrará en funciones el 
próximo 19 de septiembre, 
y unidos a buscar soluciones 
con la finalidad de eficientar 
el desarrollo del municipio.              
Abundó el alcalde electo, 
que afortunadamente ya se 
levantó la veda del camarón 
de estero el pasado 8 de 
septiembre, y esperemos 
dijo, que a los pescadores 
rosamoradenses les vaya 
bien ya que ello, mejora la 
economía del municipio y de 
sus familias, Dijo 
 Por últ imo manifestó, 
Juan Gregorio Ramírez 
Ruiz, que para impulsar el 

sector campesino al cual 
él pertenece, ya están 
trabajado en el proyecto de 
la agricultura por contrato, 
para que la comercialización 
de las cosechas de los 
hombres del campo, tengan 
mercados seguros, y esto  
subrayó, que desde que 
andaba haciendo equipo de 
campaña con Toño Echevarría, 
fraguaron dicho proyecto, 
lo mismo para el sector 

ganadero y pesquero entre 
otros, “y seguro estoy que a 
Rosamorada y a todo el estado 
con el próximo mandatario 
estatal nos irá bien porque 
con el próximo mandatario 
estatal, ni estaremos solos, 
y bendito Dios de que Toño 
Echevarría tiene un gran 
cariño por Rosamorada, y 
seguro estoy de que unidos 
transformaremos nuestro 
municipio”, terminó diciendo.  

• En comparecencia de Secretarios de Obras Públicas, 
Gianni Ramírez y SEDERMA, Manuel Rocha Piedra.

Ramírez y de SEDERMA, 
Manuel Rocha Piedra, en 
comparecencia que ambos 
funcionarios sostuvieron 
con los diputados de la 
XXXII Legislatura, en el 
rubro de Desarrollo Integral.
Lo anterior después de 
que el legislador convocó 
a través de su cuenta de 
Facebook para que los 
ciudadanos le enviarán a 
sus redes sociales o vía 
telefónica las preguntas 
que quisieran hacer a los 
funcionarios. 
Como un verdadero 
representante popular,  

Pedroza Ramírez, abrió 
tribuna a la ciudadania  
encontrando una importante  
participación de un pueblo 
dolido y lastimado    por 
un Gobierno cargado de 
corrupción.
Haciendo eco de la voz 
social, Pedroza Ramírez, 
expuso una a una las 
denuncias que recibió por 
parte de  la población, 
incluso de periodistas, el 
más cuestionado Gianni 
Ramírez, a quien se le 
fustigó duramente en torno 
a la obra mal planeada 
del parque lineal con una 

inversión por 300 millones 
de pesos,  amenazada por 
el peligro para la población 
como da constancia  el 
Atlas de Riesgo Municipal.
Los ciudadanos acusaron 
al Secretario de Obras 
Públicas de construir obras 
mal ejecutadas, “infladas” 
de baja calidad a quien 
exigieron  dar a conocer 
los contratos de licitación, 
actas constitutivas y montos 
reales de los costos de las 
obras mal planeadas que 
tienen la característica de 
inundarse, entre estas, el 
Auditorio de la Gente.

Decenas de ciudadanos 
se hicieron escuchar en 
voz del vicecoordinador de 
la Fracción Parlamentaria 
de l  Pa r t i do  Acc ión 

Nacional, (PAN), Rodolfo 
Pedroza Ramírez, en los 
cuestionamientos que 
expuso a los secretarios 
de Obras Públicas, Gianni 
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EL GOBIERNO ESTATAL QUEDA EN DEUDA CON LOS 
NAYARITAS; EVALÚAN DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

En obra pública y campo 

Tepic, 14 de septiembre 
del 2017.-  “Lo que aquí 
ha escuchado es la opinión 
de las y los nayaritas de 
nuestra comunidad, de nuestra 
demarcación, de nuestro distrito 
y de nuestro municipio. De esto 
hay que partir para evaluar si 
ha valido la pena este ejercicio 
democrático, que algunos 
consideran inútil”, expresó 
el presidente de la Comisión 
de Gobierno de la Trigésima 
Segunda Legislatura, diputado 
Leopoldo Domínguez González, 
durante la comparecencia al 
Poder Legislativo de los titulares 
de las secretarías de Obras 
Públicas y Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente para ampliar 
información, aclarar dudas 
y escuchar valoraciones del 
contenido del VI Informe de 
Gobierno del Poder Ejecutivo; 
lamentó que de nueva cuenta 
queden preguntas sin contestar 
y respuestas que dejan sin 
convencer.
Domínguez González solicitó al 
secretario de Obras Públicas, 
Gianni Ramírez Ocampo, 
que muestre públicamente 
las pruebas de que los 
recursos para el Auditorio de 
la Gente y el Parque Lineal 
fueron “etiquetados” en el 
presupuesto federal, como 
aseguraron funcionarios del 
sector educativo,  pues  “Nayarit 
tiene mil personas en espera 
de un trasplante de órgano; 
con 200 millones de pesos 
puede atenderse esta demanda, 

recurso que a capricho de 
alguien se gastó en el Auditorio 
de la Gente y el Parque Lineal”, 
reclamó.
En la tercera y última jornada 
de comparecencias por la glosa 
del VI Informe de Gobierno, la 
Sesión Pública Ordinaria registró 
23 intervenciones de diputadas 
y diputados de los distintos 
Grupos y Representaciones 
Parlamentarias y un tiempo de 
7 horas con 35 minutos.
Gianni Ramírez Ocampo informó 
ante el pleno que durante 
los seis años de gobierno 
se construyeron 579 obras 
en la entidad. Indicó que 
del gasto operativo anual de 
su dependencia fue de 268 
millones de pesos, quedando 
por ejercer para este año 87 
millones de pesos, y aclaró 
que el recurso de inversión 
de la obra Canal Centenario 
es del ámbito federal, además 
se refirió al avance de la obra 
del Mercado Morelos y de las 
acciones que faltan por concluir. 
En su oportunidad el secretario 
de Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente, Juan Manuel Rocha 
Piedra, informó a las diputadas 
y diputados de las acciones 
que se ejecutaron a favor del 
campo en las 389 mil hectáreas 
de temporal y 83 mil hectáreas 
de riego.
Luego de atender cada 
exposición de los funcionarios 
estatales, diputadas y diputados 
de las distintas expresiones 
políticas hicieron señalamientos 

en relación de obras inconclusas, 
la no aplicación de recursos para 
mejorar carreteras y caminos 
en los municipios serranos, la 
ejecución de obras sólo para 
beneficiar a los amigos, la falta 
de pago a los campesinos 
por sus tierras en el lugar 
donde se ejecuta la obra Canal 
Centenario.
Al hacer uso de la tribuna el 
diputado Rodolfo Pedroza 
Ramírez, del Partido Acción 
Nacional, cuestionó por qué 
no se realizaron los estudios 
necesarios sobre impacto 
ambiental en la ejecución de 
obras y la cancelación de otras: 
“Con el recurso de algunas de 
estas obras se pudo ejecutar 
obra como casas de interés 
social, el mejoramiento de calles 
que se inundan; la Secretaría de 
Obras Públicas huele y apesta 
a corrupción, esto es lo que la 
sociedad percibe, que las cosas 
no están bien. Le solicitaría que 
les pida perdón a los nayaritas 
y rinda cuentas de todo lo que 
se le acusa, cuando el río 
suena es porque agua lleva y 
aún si regresa a ser diputado 
federal lo mandaremos llamar”, 
aseguró.
Por el Grupo Parlamentario del 
Partido Regeneración Nacional 
el diputado Manuel Ramón 
Salcedo Osuna expresó: "Este 
gobierno no tuvo capacidad 
para hacer las cosas bien, ni 
sensibilidad para voltear a los 
caminos de la sierra, no todo 
es Bahía de Banderas; es un 

•“Nayarit tiene mil personas en espera de un trasplante de órgano; con 200 
millones de pesos puede atenderse esta demanda, recurso que a capricho 

de alguien se gastó en el Auditorio de la Gente y el Parque Lineal”, reclama 
diputado Leopoldo Domínguez González.

cinismo que se diga que todo 
está bien cuando la gente palpa 
necesidades prioritarias como 
los caminos sacacosechas, 
infraestructura en agua potable 
y rehabilitación de calles”.
Por el Partido Revolucionario 
Institucional la diputada María 
Fernanda Belloso Cayeros 
defendió las obras del Auditorio 
de la Gente y la ciclovía: 
“Hay obras que no son de 
agrado para todos, pero estas 
obras ejecutadas que muchos 
han usado generan economía 
para hoteleros, taxistas, 
comerciantes; el uso de la 
ciclovía es constante por los 
ciudadanos que viven sobre 
libramiento”.
Del Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución 
Democrática, Ismael Duñalds 
Ventura expresó que “hay 
testimonios de la gente de 
este tipo de irregularidades; 
a las personas que viven 
los problemas más allá de 
lo que dice la ley usted les 
debe responder si hay obras 
inconclusas”. 
El diputado Jorge Armando 
Ortiz Rodríguez, del Grupo 
Parlamentario del Partido del 
Trabajo, aseguró que en el 
distrito que representa se 
tienen obras sin concluir; a 
su vez la legisladora Marisol 
Sánchez Navarro preguntó la 
razón por la que es obligatorio 
dar el diezmo para la ejecución 
de una obra; “las obras que se 
han ejecutado son de pésima 
calidad, lo que no queda duda 
que sí hay un desfalco en las 
finanzas públicas”, apuntó.
En torno al campo, las 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Segunda Legislatura 
cuest ionaron sobre qué 
productores fueron beneficiados 
con la entrega de vaquillas, 
el fracaso de las cadenas 
product ivas,  los costos 
excesivos de fertilizantes,  
demandaron buscar la forma 
de hacer a un lado el coyotaje, 
aclarar la preferencia en la 
autorización de proyectos 
productivos y que se otorgue 
mayor valor agregado a la 
producción, además de reclamar 
la falta de insumos para que los 
campesinos hagan su siembra 
y obtengan su producción.
En su oportunidad el diputado 

por el Partido Revolucionario 
Institucional Jesús Armando 
Vélez Macías destacó que el 
campo nayarita es más fértil que 
el campo de Sinaloa, “pero es 
necesario terminar con el cáncer 
de los coyotes en Nayarit ya 
que esto genera pérdidas en la 
producción del campo”. Pidió 
escuchar con tolerancia a Juan 
Manuel Rocha Piedra, secretario 
de Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente, a quien reconoció 
conocer la problemática del 
campo y tocar las puertas que 
sean necesarias, aquí y en la 
capital del país, para buscar 
soluciones para los campesinos 
nayaritas.
El diputado Jorge Armando 
Ortiz Rodríguez, del Partido del 
Trabajo, lamentó la situación 
de los campesinos, con costos 
de producción elevados y 
apoyos insuficientes. “A ellos 
les avientan migadas, así cómo 
podría ser Nayarit el granero 
de México, si el dinero no se 
lo metieron al campo, se lo 
metieron a otra cosa”, aseguró.
Hicieron puntales señalamientos 
la diputada del Part ido 
Regeneración Nacional Claudia 
Cruz Dionisio; del Partido 
Revolucionario Institucional, la 
diputada Nélida Ivonne Sabrina 
Díaz Tejeda; el legislador del 
Partido Acción Nacional Librado 
Casas Ledezma y el diputado 
por el Partido de la Revolución 
Democrática Eduardo Lugo 
López.
El diputado Leopoldo Domínguez 
González, presidente de la 
Comisión de Gobierno de la 
Trigésima Segunda Legislatura, 
d i jo que este ejercic io 
democrático permite confirmar 
que “no nos equivocamos y que 
ésta debe ser la dinámica que 
distinga a esta Legislatura”. 
Ofreció que en lo subsecuente 
se modificará y mejorará 
e l  mecan ismo de  las 
comparecencias para que los 
funcionarios estatales acudan 
a esta representación popular, 
“con el verdadero compromiso 
de informar sobre la situación 
real de sus dependencias y que 
no evadan los cuestionamientos 
que se les hacen, maquillando 
la información que proporcionan 
y exponiendo un Nayarit ideal 
que no coincide con la triste 
realidad que a diario vivimos”.
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Roberto cumple; el Nuevo Centro de Artes 
Escénicas Bellavista es una realidad

EN MARCHA LA SEMANA NACIONAL 
DEL EMPRENDEDOR 2017

*Este jueves quedará marcado en la historia de 
Nayarit, pues se inauguró el principal centro 

cultural y artístico de la región

A unos días de concluir 
su administración, Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a , 
inauguró el Nuevo Centro 
de Artes Escénicas Bellavista, 
que sin duda se convertirá 
en el principal recinto cultural 
más importante de la región.
La tarde de este jueves, el 
mandatario estatal llegó a la 

ex fábrica textil para dar inicio 
al funcionamiento de este 
espacio, en el que atenderán 
las áreas de música, danza 
y teatro.
“De jar  un legado tan 
importante en materia cultural 
es para mí una de las mayores 
satisfacciones que me ha 
dejado ser Gobernador. Hoy 

veo que todo el esfuerzo 
ha valido la pena, porque 
aquí encontrarán un recinto 
lleno de arte y cultura, un 
espacio para la capacitación, 
aprendizaje y para el disfrute 
de la actividad artística”, 

comentó Roberto Sandoval.
Con una inversión superior 
a los 50 millones de pesos, 
el Nuevo Centro de Artes 
Escénicas Bellavista cuenta 
con un auditorio polivalente, 
la escuela de iniciación 

artística y una biblioteca.
Además que ahí se encontrará 
el archivo histórico del estado, 
por lo que será también 
fuente de resguardo de la 
información, tanto de manera 
física como digital.

La Semana Nacional del 
Emprendedor, una de las 
iniciativas del Presidente 
E n r i q u e  P e ñ a  N i e t o , 
y  c o n s i d e r a d o  c o m o 
el evento empresarial y 
de emprendimiento más 
importante de México, 
dio inicio en el Centro 
Citibanamex de la Ciudad 
de México, en una ceremonia 

encabezada por el Secretario 
de Economía, I ldefonso 
Guajardo,  acompañado 
del Presidente del Instituto 
Nacional del Emprendedor 
(INADEM) Alejandro Delgado.
En su discurso, Ildefonso 
Gua jardo d i jo  que e l 
es fuerzo  para  apoyar 
el emprendedurismo en 
todas sus dimensiones, 

no es exclusivamente de 
recursos públicos, y resaltó la 
importancia de la conjunción 
y la coordinación del esfuerzo 
de toda una sociedad que 
viene empujando claramente 
en esta dirección. 
La Semana Nacional del 
Emprendedor tiene como 
objetivo brindar a la juventud 
a s i s t e n t e  s o l u c i o n e s , 

herramientas, asesoría y 
opciones de financiamiento 
para iniciar su negocio o 
consolidar su empresa. A este 
importante evento asistieron 
emprendedores nayaritas, 
beneficiarios de las diversas 
convocatorias del FNE.
Tal es el caso de José 
Salvador Nonaka, nayarita de 
32 años, quien es beneficiario 
d e l  F o n d o  N a c i o n a l 
Emprendedor(FNE), con la 
construcción de un hospital 
ecológico de especialidades 
dentales, así como un 
consultorio transportable 
para las comunidades más 
vulnerables del estado de 
Nayarit. En su experiencia, 
el beneficiario mencionó que 

su primera idea fue creer 
que no podría tener acceso 
a este financiamiento, y al 
adentrarse en la convocatoria 
decidió llevar a cabo el 
proyecto para presentarlo, 
siguiendo cada punto de la 
convocatoria tal y como se 
solicitaba.
Asimismo, indicó que fue 
un trabajo de meses, de 
manera detallada y específica 
para que fuera revisado 
por los evaluadores, ya 
que todo proyecto pasa por 
diferentes etapas, y luego de 
unos meses, fue notificado 
de la aceptación de su 
proyecto, para dar paso a la 
construcción de la clínica y 
la realización de su sueño.
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Las comparecencias ante la XXXII 
Legislatura que preside el Dip. Leopoldo 
Domínguez de los secretarios de 
las distintas dependencias de la 
administración estatal en el marco de 
la glosa del 6to Informe de Gobierno 
de Roberto Sandoval no solo es vacuo 
sino carente de civilidad política. 
Cinco años antes de mayoría priísta 
en las anteriores legislaturas nos 
quejábamos de la oblicuidad y el desdén 
del gobierno priísta en la rendición 
de cuentas cuando las glosas a los 
informes de gobierno eran simples 
pasarelas en las que se leían discursos 
aburridos y luego las preguntas de los 
diputados debían ser por escrito para 
su ulterior respuesta. En suma todo 
era una simulación.
Ahora cuando hay una mayoría de los 
partidos aliancistas en la actual XXXII 
Legislatura cambió la forma pero no el 
contenido en la manera de glosar el 
último informe del gobernador Roberto 
Sandoval.
Salvo las intervenciones de los diputados 
Polo Domínguez y Javier Mercado -ambos 
de larga experiencia parlamentaria-, 
el resto de los diputados aliancistas 
sus intervenciones fueron para ganar 
foro. Sus discursos lapidarios y hasta 
groseros tenían el tufo de estarlos 
pronunciándolos en una arenga de plaza 
pública que en un recinto parlamentario 
en donde debe prevalecer la reflexión, 
el análisis y la crítica sustentada en 
argumentos.
Es más nos atrevemos a pensar que 
la mayoría de los diputados ni siquiera 
leyeron el texto del 6to Informe de 
Gobierno. Las preguntas que formularon 
a los secretarios comparecientes así 
lo confirman.
Ante ese ambiente tenso saturado de 
diatribas y descalificaciones, las más 
motivadas por revanchismo político hizo 
que los secretarios ante la andanada 
de calificativos sudaran la gota gorda y 
a duras penas capotearan las severas 
acusaciones.
Ante la falta de cultura legislativa de un 
gran número de diputados desconocen 
que su tarea es la de vigilar y se 
cumpla el estado de derecho y no en 
la de invadir funciones que son de la 
competencia del ministerio público y 
del Poder Judicial.
Para algunos novatos diputados algunos 
de los secretarios comparecientes ya 
fueron condenados al escarnio público 
como delincuentes.
Si realmente mantienen la convicción 
de que se haga justicia en contra 
de aquellos servidores públicos que 
presuntamente cometieron ilícitos en 
el ejercicio público pues entonces que 

se avoquen en el análisis concienzudo 
y documentado no solo del 6to informe 
de gobierno sino de la última cuenta 
pública que habrán de aprobar o no en 
el curso de este año y si encuentran 
acciones de corrupción éstas sean 
denunciadas ante las autoridades 
competentes, esto es, ante la Fiscalía 
General del Estado y el Poder Judicial 
Estatal.
La XXXII Legislatura de mayoría aliancista 
debe ser ejemplo de civilidad política y 
de responsabilidad parlamentaria que 
sirva para mejorar nuestro sistema 
democrático y no la de una tribuna 
para el desahogo de filias y/o fobias 
partidistas o personales…
La problemática del transporte público.-
Como estamos en las postrimerías de 
que concluya el Gobierno de Roberto 
Sandoval lo más probable que el 
gobernador aliancista Antonio Echevarría 
García le corresponda resolver si da la 
anuencia del incremento del precio en 
el transporte urbano en esta capital.
Recuerdo lo ocurrido en el primer año 
de gobierno del ex gobernador aliancista 
Antonio Echevarría Domínguez cuando 
enfrentó un paro general del transporte 
urbano y de taxis organizado por Félix 
Torres Haro otrora poderoso líder del 
monopolio camionero la ACASPEN. 
La demanda fue la misma a la de hoy, 
incremento a las tarifas.
Don Toño Echevarría enfrentó este paro 
llamando a la movilización ciudadana 
solicitando que todo aquel ciudadano 
que dispusiera de un vehículo particular 
transportara gratuitamente a la gente a 
sus centros de trabajo y educativos. La 
respuesta fue positiva lo que obligó al 
pulpo del transporte urbano a negociar 
en condiciones favorables a la gente.
En esta ocasión son diferentes las 
condiciones del transporte urbano. 
Hoy existen numerosas organizaciones 
del transporte urbano entre las cuales 
están mezclados intereses partidistas. 
La negociación será más complicada.
Ante este escenario será importante 
que la próxima  comisión técnica del 
transporte urbano, una vez que tome 
posesión Antonio Echevarría García 
como Ejecutivo Estatal inicie un 
análisis de la movilidad urbana, del 
costo real del servicio y de acuerdo a 
la calidad del servicio de fije un justo 
incremento de manera que no sean el 
capricho del gobernador en turno ni el 
de los concesionarios los que decidan 
unilateralmente el precio del transporte 
público urbano…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/

ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

Ecos del 6to Informe de Gobierno

HOY QUEDAN CONSTITUIDAS 
COMISIONES LEGISLATIVAS: 

POLO DOMÍNGUEZ
*Conformación de las comisiones no deberá ser motivo 
de enojo o enfrentamiento, sino al contrario, tendremos 
que seguir unidos porque Nayarit, nos necesita a todos, 

dijo el líder cameral

Por: Mario Luna
Septiembre 14.- El presidente de 
la comisión de gobierno legislativo 
y líder de la fracción parlamentaria 
del PAN, Leopoldo Domínguez 
González, dejo claro que será el 
día de hoy cuando queden total y 
definitivamente conformadas las 
diferentes comisiones legislativas.
Dijo que al día de ayer por la 
mañana, existía un avance de 
acuerdo de un 70 al 75 por ciento 
para dichas integraciones, pero 
que indudablemente que será el 
día de hoy cuando ya queden 
formalmente constituidas dichas 
comisiones legislativas, por lo que 
se estará sesionando el día de hoy 
para cumplir con la formalización y 
así se pueda ya trabajar cada una 
de esas comisiones.
Y es que destacó la importancia 
de dichas comisiones, porque así 
podrán trabajar cada una de ellas 
en el ámbito de sus competencias 
y se pueda analizar a mayor detalle 
cada uno de sus rubros.
Reconoció, el diputado Leopoldo 
Domínguez, que existen comisiones 
más requeridas como son la de 
Hacienda y Cuenta Pública, la de 
Gobernación, Desarrollo Urbano, y 
que son las que despiertan más el 
interés de los compañeros diputados 
y es ahí donde estamos enfrascados, 
pero que sin embargo saldremos 

adelante de manera unida.
Las decisiones tendrán que ser 
consensuadas con cada uno de los 
integrantes de las distintas fuerzas 
políticas, para que esto no sea un 
obstáculo o un enfrentamiento, para 
que el trabajo legislativo se detenga.
Cada fuerza política tiene muy 
presente su presencia al interior 
de esta legislatura y en base a 
esa presencia se está llevando la 
integración de estas comisiones, por 
lo que al cuestionarlo sobre si esto 
no pudiera ocasionar enfrentamientos 
y divisionismos o sencillamente 
enojos, dijo que no, y que no ve que 
pudieran haber obstáculos porque 
la misma ley los está obligando 
a dichas conformaciones, pero lo 
haremos en un ambiente de respeto 
y sobre todo de entendimiento, por 
lo que descarto que vaya a llegar 
la sangre al río.

- - - - - - -
 El dedazo se acabó

lo dice con desparpajo.
al dedazo lo siguió

un simplemente apapacho.

EPIGRAMA
Por: Igibato

EN  EL  PRI  YA  NO  SE  ELIGE  
POR  DEDAZO, ASEGURA  EL 

SENADOR GAMBOA PATRÓN.
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PACIENTE CON LINFOMA DE HODGKIN TERMINA 
CON ÉXITO SU TRATAMIENTO EN LA UMAA DEL IMSS

Casi listo el equipo de colaboradores 
de la Presidenta electa Gloria Núñez  

cáncer poco común en la sangre 
que se presenta en los ganglios 
linfáticos y que gracias a la 
detección oportuna, culminó su 
tratamiento de quimioterapia 
logra tocar la campana del 
triunfo, símbolo de vencimiento 
de su cáncer. 
El  médico especialista en 

hematología, adscrito al Hospital 
General de Zona (HGZ) No. 1 
de Tepic, Miguel Ángel Huicot 
López Rodríguez, quien detectó 
el Linfoma de Hodgkin dijo que, 
“Eduardo es un paciente que 
tenía pocas probabilidades de 
vida tras el diagnóstico de este 
tipo de cáncer poco común el 
cual afecta principalmente a los 
ganglios linfáticos”. 
“Se presentaron complicaciones 
que pusieron en riesgo su vida y que 
afortunadamente logró superar; 
12 sesiones de quimioterapia 
recibió y tras culminar su última 
sesión, se realizaron una serie 
de análisis clínicos, en donde se 
pudo determinar si hay enfermedad 
activa o no; sus resultados salieron 
normales, por lo tanto es un 
paciente libre de enfermedad que 
logró responder adecuadamente a 
la quimioterapia que se le brindó”, 
informó el hematólogo. 

El joven paciente acudió 
en noviembre de 2016 a su 
Unidad Médica de adscripción, 
ya que presentaba diversos 
padecimientos. Tras realizarle 
análisis de sangre se le detectaron 
alteraciones en el sistema linfático, 
por lo que el médico familiar 
lo envió a la especialidad de 
hematología del HGZ No. 1 de 
Tepic en donde detectaron su 
cáncer de manera oportuna. 
“Mi hijo cuando vio que mi cabello 
iba saliendo de nuevo, me decía 
que ya estaba aliviado, que esa 
era la señal que Dios me había 
enviado para decirme que ya no 
estaba enfermo; yo le dije a mi 
doctor en la primera quimioterapia, 
yo voy a tocar la campana del 
triunfo y así fue, aquí estoy 
tocando la campana del triunfo”, 
agregó con lágrimas en sus ojos 
Lozano Gallegos. 
Por su parte, la Sra. Irma Gallegos, 

agradeció al personal del Instituto, 
“mi hijo tuvo cáncer y gracias a 
esta gran institución logramos 
vencerlo, esto es gracias a todo 
el personal, tanto de la UMAA 
No. 28 como el Hospital General 
de Zona (HGZ) No. 1, quienes 
lucharon hombro con hombro 
con nosotros”. 
Finalmente, Eduardo Lozano 
Gallegos, manifestó que esta 
nueva oportunidad de vida, es 
gracias al personal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, que 
día con día, hacen que los pacientes 
con diferentes enfermedades, 
salgamos adelante, “este tipo 
de enfermedades no hay que 
relacionarla con la muerte, sino 
como una nueva forma de ver la 
vida, de aprendizaje y de saber 
valorar cada segundo, querer lo 
más valioso que es la familia y 
sobretodo querernos a nosotros 
mismos”, concluyó. 

“Siempre hay que tener la fe 
presente, sobre todo el apoyo de 
la familia; mi agradecimiento es 
tan grande, primero a Dios, a mi 
doctor Miguel Ángel Huicot, a los 
doctores que me atendieron en la 
Unidad de Medicina Ambulatoria, a 
los enfermeros, quienes estuvieron 
acompañándome siempre a 
pesar del sufrimiento”, expresó 
visiblemente emocionado Eduardo 
Lozano Gallegos tras terminar su 
tratamiento y tocar la campana 
del triunfo.
Eduardo Lozano Gallegos de 25 
años de edad, adscrito a la Unidad 
de Medicina Familiar No. 5 de Tepic 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), fue diagnosticado 
con Linfoma Hodgkin de tipo 
esclerosis nodular; un tipo de 

•Tras 12 sesiones de quimioterapia, se le realizaron una serie de análisis clínicos  y se 
determinó que el paciente estaba libre de la enfermedad.

•El paciente manifestó que esta nueva oportunidad de vida, es gracias al personal del Seguro 
Social que día con día hacen que los pacientes con diferentes enfermedades salgamos adelante.

Tras analizar perfiles

•En cuanto a lo que se menciona entorno a la conformación de su gabinete, Núñez 
Sánchez, aclaró que todo lo que se diga en la calle y en las redes sociales son 
solamente especulaciones, algunas veces de mala fe y otras quizás no, puntualizó.

Compostela, Nayarit. 14 de septiembre de 
2017. Por Antonio Siordia (Donkey)— A 
solo 3 días de que asuma oficialmente 
al cargo de Presidenta Municipal, Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez, tiene listo el 
equipo de colaboradores que estarán a 
cargo de la entrega-recepción y confía 
en que la administración que preside 
la Señora Alicia Monroy lo haga con 
transparencia, honradez y cuentas 
claras a fin de que no se entorpezcan 
las acciones que impulsará a partir del 
17 de septiembre de este año.
Tras participar en diversos talleres 
de capacitación relacionados con la 
administración pública y el buen manejo 
de las finanzas, la Presidenta municipal 
electa de Compostela, dijo que la 
traslación de poderes se efectuara a 
través de un proceso con tiempos bien 
definidos de acuerdo a la ley y en este 

caso nos hemos sujetado a lo que indica 
la legislación en la materia.
Indicó que actualmente se encuentra 
en la etapa de conformación de lo que 
será su equipo de trabajo, evaluando 
para ello los mejores perfiles para cada 
área, que sean hombres y mujeres que 
gocen de buena imagen, con valores y 
que quieran a Compostela.
La idea es hacer un Gobierno diferente—
sostuvo—un Gobierno de respuestas 
inmediatas, que es uno de los principales 
compromisos que adquirimos con la 
ciudadanía y no debemos fallar a la 
confianza que nos dieron.
En el caso de la entrega-recepción—
afirmó- ya se encuentra listo el grupo de 
colaboradores que se encargará de este 
proceso; solamente estamos a la espera 
de que en la Presidencia nos indiquen 
la fecha  y aunque estamos ya a un 

cuarto para las doce, nos apegaremos 
a lo que marcan los reglamentos y por 
supuesto la ley municipal.
En cuanto a lo que se menciona entorno 
a la conformación de su gabinete, Núñez 
Sánchez, aclaró que todo lo que se diga 
en la calle y en las redes sociales son 
solamente especulaciones, algunas 
veces de mala fe y otras quizás no, 
puntualizó..
En su momento—agregó—daremos 
a conocer los nombres de hombres y 
mujeres que nos acompañaran para 
cumplir el encargo que el pueblo de 
Compostela nos confirió. 
En  es te  sen t i do—aseguró  l a 
Alcaldesa electa-- estamos analizando 
detalladamente la estructura administrativa 
y operativa del Municipio y estudiando 
las solicitudes de profesionistas que 
reúnan el perfil que se necesita en 

cada una de las áreas que conforman el 
Ayuntamiento para que estas funcionen 
eficientemente y dar buenos resultados 
al pueblo, porque espera mucho del 
Gobierno que estaremos encabezando a 
partir del 17 de septiembre de este año.
Al cuestionarla si ya tiene prospectos 
definidos para algunas Direcciones, la 
alcaldesa electa dijo: ¡Mentiría si dijera 
que no!, “porque hay amigos y amigas 
con la suficiente preparación académica 
y con la experiencia necesaria para 
ocupar algunos de los cargos, además 
apostaron para que nuestro proyecto por 
Compostela fuera posible, sin embargo 
aún no puedo decir nombres, pero te 
puedo asegurar que el próximo lunes o 
quizá antes los sabrán, concluyó
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DIF hace reconocimiento a su 
Presidenta Martha Alicia Cambero

*Trabajadores y empleados convivieron alegres con su Presidenta la tarde de ayer
Como una invitada muy especial 
a dicho agasajo, estuvo la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola 
quien también recibió un 
reconocimiento de parte de 
los y las trabajadoras del DIF 
Municipal.
A nombre de sus compañeros 
del DIF hablaron la Trabajadora 
Social Yolanda Vil lagrana 
Procuradora de la Defensa 

del  menor y la familia, 
quien dijo “a nombre de mis 
compañeras gracias Alicia 
por todo el apoyo, porque 
en esta Administración 
hubo apoyo para el área 
de la Procuraduría, me 
siento muy contenta porque 
vimos que hubo apoyo 
a todas las áreas y en 
especial a la gente, pesa 
mucho que se vayan porque 
sabemos que no todas 
las administraciones son 
iguales, y esperamos que 
esto no sea un adiós sino 

un hasta luego y ahí estamos 
siempre”.
Por su parte Lorena Salazar 
coordinadora del DIF en Las 
Varas dijo que estaban muy 
agradecidos por haberles 
permitido trabajar en este 
equipo realizando una gran 
labor, por lo que dijo sentirse 
muy contenta por haber sido 
parte de esa familia al lado de 
Alicia Cambero.
Mientras que Orlando Sandoval 
Ávila agradeció porque en 
18 años nunca se había 
apoyado como se hizo en esta 
administración al departamento 
de Odontología, como finalmente 
se pudo hacer en la presente 
administración.
Posterior a esto la Presidenta 
del DIF Alicia Cambero recibió 
de manos de Mónica Torres un 
reconocimiento que todos sus 
compañeros le hacen, mientras 
que Iris Anahi Vazquez le hizo 
entrega del reconocimiento a la 

Alcaldesa Alicia Monroy como 
una forma de agradecerle todo 
el apoyo brindado al DIF, y Alma 
Suarez hizo lo propio con su 
Directora Irma Arreola  a quien 
reconocieron su trabajo muy 
de cerca con todas las áreas 
del DIF.
Por su parte al dirigir su mensaje 
la Presidenta de la Asistencia 
Social en Compostela Martha 

Alicia Cambero, dijo sentirse 
muy contenta por todas esas 
muestras de cariño pero sobre 
todo porque desde la otra vez al 
frente de la institución, hicieron 
buen equipo que se refrendó 
esta segunda vez, con una 
excelente respuesta de todo 
el equipo para atender con 
eficiencia los fines y objetivos 
del DIF en el Municipio.

Casi listo el equipo de colaboradores 
de la Presidenta electa Gloria Núñez  

Tras analizar perfiles

•En cuanto a lo que se menciona entorno a la conformación de su gabinete, Núñez 
Sánchez, aclaró que todo lo que se diga en la calle y en las redes sociales son 
solamente especulaciones, algunas veces de mala fe y otras quizás no, puntualizó.

Compostela, Nayarit. 14 de septiembre de 
2017. Por Antonio Siordia (Donkey)— A 
solo 3 días de que asuma oficialmente 
al cargo de Presidenta Municipal, Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez, tiene listo el 
equipo de colaboradores que estarán a 
cargo de la entrega-recepción y confía 
en que la administración que preside 
la Señora Alicia Monroy lo haga con 
transparencia, honradez y cuentas 
claras a fin de que no se entorpezcan 
las acciones que impulsará a partir del 
17 de septiembre de este año.
Tras participar en diversos talleres 
de capacitación relacionados con la 
administración pública y el buen manejo 
de las finanzas, la Presidenta municipal 
electa de Compostela, dijo que la 
traslación de poderes se efectuara a 
través de un proceso con tiempos bien 
definidos de acuerdo a la ley y en este 

caso nos hemos sujetado a lo que indica 
la legislación en la materia.
Indicó que actualmente se encuentra 
en la etapa de conformación de lo que 
será su equipo de trabajo, evaluando 
para ello los mejores perfiles para cada 
área, que sean hombres y mujeres que 
gocen de buena imagen, con valores y 
que quieran a Compostela.
La idea es hacer un Gobierno diferente—
sostuvo—un Gobierno de respuestas 
inmediatas, que es uno de los principales 
compromisos que adquirimos con la 
ciudadanía y no debemos fallar a la 
confianza que nos dieron.
En el caso de la entrega-recepción—
afirmó- ya se encuentra listo el grupo de 
colaboradores que se encargará de este 
proceso; solamente estamos a la espera 
de que en la Presidencia nos indiquen 
la fecha  y aunque estamos ya a un 

cuarto para las doce, nos apegaremos 
a lo que marcan los reglamentos y por 
supuesto la ley municipal.
En cuanto a lo que se menciona entorno 
a la conformación de su gabinete, Núñez 
Sánchez, aclaró que todo lo que se diga 
en la calle y en las redes sociales son 
solamente especulaciones, algunas 
veces de mala fe y otras quizás no, 
puntualizó..
En su momento—agregó—daremos 
a conocer los nombres de hombres y 
mujeres que nos acompañaran para 
cumplir el encargo que el pueblo de 
Compostela nos confirió. 
En  es te  sen t i do—aseguró  l a 
Alcaldesa electa-- estamos analizando 
detalladamente la estructura administrativa 
y operativa del Municipio y estudiando 
las solicitudes de profesionistas que 
reúnan el perfil que se necesita en 

cada una de las áreas que conforman el 
Ayuntamiento para que estas funcionen 
eficientemente y dar buenos resultados 
al pueblo, porque espera mucho del 
Gobierno que estaremos encabezando a 
partir del 17 de septiembre de este año.
Al cuestionarla si ya tiene prospectos 
definidos para algunas Direcciones, la 
alcaldesa electa dijo: ¡Mentiría si dijera 
que no!, “porque hay amigos y amigas 
con la suficiente preparación académica 
y con la experiencia necesaria para 
ocupar algunos de los cargos, además 
apostaron para que nuestro proyecto por 
Compostela fuera posible, sin embargo 
aún no puedo decir nombres, pero te 
puedo asegurar que el próximo lunes o 
quizá antes los sabrán, concluyó

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Como una 
muestra de agradecimiento por 
el buen  equipo que hicieron 
teniendo al frente a Martha 
Alicia Cambero, trabajadores del 
DIF municipal le brindaron una 
comida la tarde de ayer, en donde 
además le hicieron entrega de 
un merecido Reconocimiento.
Luego de cubrir su jornada del 
día, trabadores y empleados del 
DIF se trasladaron al rancho El 
Molino donde compartieron el 
pan y la sal con su Presidenta 
Martha Alicia Cambero, a quien 
agradecieron por haber caminado 
de manera armoniosa y en un 
mismo sentido en favor de la 
asistencia social del Municipio 
de Compostela.
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Conforman Voluntariado 
del Congreso del Estado

En la sala de comisiones 
del recinto que alberga el 
H. Congreso del estado 
de Nayarit, se llevó a cabo 
la primera reunión del 
Voluntariado de Damas que 
habrán de conformar éste 
organismo presidido por la 
Señora Yolanda Gutiérrez 
de Domínguez, esposa del 
Diputado presidente de la 
XXXII Legislatura, el Doctor 
Leopoldo Domínguez 
González.
A la convocatoria acudieron 
más de 60 mujeres, en su 
mayoría Diputadas locales, 

esposas y familiares de los 
Legisladores, y parte del ya 
conocido grupo de Mujeres 
del Cambio, que aportarán 
experiencia a las tareas de 
trabajo social que Yolanda 
viene desempeñando desde 
el DIF Municipal, y que se 
espera se vea fortalecido 
por esta gestión.
Anunció Yolanda  de 
Domínguez la formalización 
del Voluntariado como 
órgano de apoyo al H. 
Congreso del Estado, 
mismo que habrá de realizar 
d iversas ac t iv idades 

con el fin de tener una 
personalidad y patrimonio 
propios como nunca antes 
había hecho; de igual forma 
tendrá capacidad de aceptar 
donaciones económicas 
y en especie con el fin de 
coadyuvar al bienestar 
social de las familias que 
más lo necesiten en la 
entidad.
"Hemos conformado un 
Voluntariado más allá 
de colores y corrientes 
políticas, estamos creando 
una gran familia", destacó 
la Presidenta.
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Victory salón de belleza, la mejor opción

Si usted no tiene tiempo entre semana para ir al salón de 
belleza, la mejor opción es Victory que no cierra a medio 

día y abre los domingos.

Para celebrar su primer 
aniversario de atención, 
Carmen y Marisol Arana 
Cuevas presentaron un 
desfile de cabello con 
pasarelas de niñas y 
jóvenes que mostraron 
las bondades de cuidar el 
cabello para mantenerlo 
sano y el uso de productos 
específicos para los estilos 
de moda. 
Renata, Amor, María José 
y Andrea.  Alexander, José 
Irán y Manuel. Faby, Lucy, 
América, Cecilia y Carolina 

lucieron sus cabelleras 
con facilidad en su manejo 
y brillo con el patrocinio 
de las marcas Lumiken, 
L’Oreal de París e Imedia.
Victory Salón de belleza, 
ubicado en la calle Oaxaca 
número 84 entre Morelos y 
Zapata, ofrece tratamientos 
capilares, maquillaje y 
peinados, manicure y 
pedicura y cortes de cabello 
en un horario de 10 a 
siete de la tarde sin cerrar 
a medio día de lunes a 
sábado y de 10 a tres los 

domingos.
También ofrece servicio 
de masaje relajante y 
aplicación de mascarillas 
naturales con descuentos 
especiales por aniversario. 
Carmen y   Mar iso l 
agradecieron a Myrna 
Manjarrez por el apoyo 
para que su establecimiento 
continúe y además extienda 
p r ó x i m a m e n t e  m á s 
servicios de spa. 
Visite a Carmen y a Marisol, 
quedará satisfecho con su 
servicio.
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“FOTOCOMENTARIOS DE TUXPAN NAYARIT”

Con mucho gusto extiendo la invitación 
a todo el Municipio de Tuxpan a la 
TOMA DE PROTESTA del H. XLI 
AYUNTAMIENTO DE TUXPAN, 
así como al solemne acto que se 
llevará a cabo el día Domingo 17 de 
septiembre a las 9:00 de la mañana 

en el Auditorio Municipal de Tuxpan, 
publica en su muro de Facebook el 
Doctor Octavio Olague. 
¡Juntos marcaremos un nuevo rumbo 
para Nuestro municipio!
¡Compartamos juntos este gran 
momento!

Amigos y amigas del Municipio 
de Tuxpan, con gusto los invito 
a la Gran Fiesta del Pueblo este 
DOMINGO 17 de Septiembre, a 
las 2:00 de la tarde, en el CASINO 

EJIDAL de TUXPAN ¡TODOS 
INVITADOS!
Ayúdenme a compartir la invitación, 
para que juntos podamos celebrar 
el comienzo de un nuevo Gobierno!

INVITADO ESPECIAL “JULIO PRECIADO” 
Y SU BANDA PERLA DEL PACIFICO 

Hoy viernes grandioso evento por el 
cierre de campaña de los candidatos del 
círculo rojo Renovador Lázaro Cárdenas

•Todos los ejidatarios están cordialmente invitados al Casino 
Ejidal donde estarán presentes el Doctor Octavio Olague 

Presidente municipal electo y la Diputada Margarita Moran

Redacción. 
Tuxpan, Nayarit.-  Hoy viernes  15 
de septiembre a la una de la tarde 
se llevará a cabo un grandioso 
evento, donde ofrecerán una comida 
en el casino ejidal de Tuxpan, con 
motivo del magno cierre de campaña 
de los candidatos del círculo rojo 
Renovador Lázaro Cárdenas, 
quienes están haciendo por este 
importante medio de comunicación, 
una atenta y cordial invitación a 
todos los ejidatarios de Tuxpan. 
En dicho evento se contara con la 
presencia del Doctor José Octavio 
Olague Avena, presidente municipal 
electo de Tuxpan, así como de la 

Diputada Margarita Moran Flores. 
Asimismo, estarán presentes 
todos los candidatos del círculo 
rojo Renovador Lázaro Cárdenas 
que  encabeza  e l  conoc ido 
Ejidatario Máximo Galván Parra 
como candidato a presidente del 
Comisariado Ejidal de Tuxpan, 
así como invitados de honor de 
este municipio, quienes acudirán 
en apoyo de dichos candidatos 
que garantizan el progreso y el 
bienestar de los ejidatarios y sus 
apreciadas familias. 
 No faltes amigo ejidatario, todos 
están invitados a este magno evento 
de cierre de campaña!!
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PLAYAS DE BADEBA PRIVATIZADAS: ISMAEL DUÑALS
*Ventanas al mar, una mentira más de este gobierno corrupto, se están cerrando y no se permite 

entrada a la población, el gobernador ya conoce el asunto y no hizo nada, está en la “polla” jugosa
Por: Mario Luna

Septiembre 14.- El coordinador 
de los diputados del Partido 
de la Revolución Democrática, 
Ismael Duñals Ventura, dijo 
que la promesa del gobernador 
de abrir mayores espacios 
hacia el mar para que la 
población en general pudiera 
disfrutar de las playas, sobre 
todo en aquellos destinos 
turísticos de importancia, 
como lo es Bahía de Banderas, 
es toda una mentira, ya que 
las mentadas ventanas al 
mar, en vez de abrirlas, las 
están cerrando y con ello, 
prohibiendo la entrada a 
bañarse a los nayaritas.
Es por ello que las playas de 
aquel destino turístico, cada 
día se están privatizando y 
solo su ingreso es para cierta 
parte de la sociedad, que es 
la élite, y aunque legalmente 
ningún particular puede cerrar 
el paso a la gente para 
prohibirle que entren a las 
playas, hoy no solo los hoteles, 
sino también particulares 
con apoyo de funcionarios 
estatales y particularmente con 
el alcalde de aquel municipio, 
por dadivas económicas lo 
están permitiendo, por lo 
que se hace un llamado al 
gobernador electo, Antonio 
Echevarría García, para que 

intervenga en esta problema 
y abra los accesos necesarios 
para el pueblo hacia las playas.
La corrupción fue galopante 
en todo lo ancho y largo del 
estado, porque así la impulso 
el propio gobernador, donde 
el turismo local ha sido 
desplazado de sus bienes 
naturales como son las 
playas, para marginarlos y 
darle solo entrada al turismo 
internacional y a cierta parte 
nacional, por lo que exhortó 
a los diputados de todas 

las fracciones a mostrar 
responsabilidad y analizar 
a fondo esta situación 
denigrante.
Donde se ve con total claridad 
la corrupción en el permitir 
que se privaticen playas y se 
prohíba entrada a la población 
es en Nuevo Vallarta en 
donde hasta se han cerrado 
calles por parte de algunos 
particulares, y no se diga de 
los hoteles que estos hasta 
alambrados han puesto hasta 
la playa para no permitir ni 

el acceso de la gente que 
ahí vive.
En Bahía de Banderas, los 
intereses rebasan a los locales, 
rebasan al propio poder del 
gobierno y no se diga a sus 
leyes, donde quienes mandan 
son los intereses extranjeros 
y por estos mismos intereses 
ha estado secuestrado este 
municipio, pero no se puede 
esconder ni soslayar que 
detrás de estos intereses están 
funcionarios del gobierno 
protegiéndolos, por esto, en 

este gobierno que está por 
entrar, se deberá de acabar 
dicha corrupción y abrir los 
accesos al mar para la gente.
Ismael Duñals Ventura, agregó 
que los espacios turísticos 
les han sido arrebatos a los 
nayaritas por extranjeros y 
por empresarios pero esto 
con la complicidad de los 
funcionarios del gobierno y 
del propio gobernador.
Ahora que queden formalmente 
constituidas las comisiones, 
este grave problema tendrá 
que ser analizado y resuelto 
por la comisión competente, 
particularmente por la de 
turismo, ya que aquí ha 
sido también refugio para 
descansar de los funcionarios 
y ex funcionarios corruptos 
que ahí, disfrutan sus fortunas 
originadas por la corrupción.
Es por ello que la comisión 
especial, deberá de ser 
con fo rmada para  dar 
seguimiento a cada uno de 
los clamores y señalamientos 
de la población en contra de ex 
funcionarios que cometieron 
abusos y actos de corrupción, 
ya que esto no puede ser 
solapado, ni olvidado, sino 
todo lo contrario, castigo 
para quienes cometieron 
excesos del poder en contra 
del pueblo. 

PUEBLO NAYARITA SE UNE PARA 
DARLE SU “GRITO” AL GOBERNADOR

*El grito que le daremos al gobernador será de mucho 
amor, con ese amor que tanto nos dio durante seis años

Por: Mario Luna
Septiembre 14.- El enojo 
es incontrolable, la sed de 
enfrentar al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
para gritarle sus “verdades” es 
del mismo tamaño, por ello, 
organizaciones sindicales, 
sociales, políticas, y pueblo 
en general en lo particular, 
se está uniendo para que 
el día de hoy, dar un grito 
memorable, donde el festejo 
no se olvide, y para ello, 
dicen que le darán su “grito” 
al mandatario estatal como 

se lo merece, con ferviente 
espíritu nayarita.
El marco de las festividades 
mexicanas, sobre todo para 
conmemorar este 207 años 
de independencia y para que 
el grito de dolores se oiga en 
todos los rincones del estado, 
Juan José Becerra Martínez, 
quien dijo pertenecer a una 
organización civil, de la cual 
prefirió omitir su nombre, 
dijo que ya se tuvieron 
plat icas con di ferentes 
organizaciones sindicales, 
sobre todo aquellas que se 

vieron agredidas y vulneradas 
en estos seis años por el 
gobernador gorrudo y que 
ahora les tocará a ellos, 
darle con mucho “ amor” este 
grito, y que no habrá poder 
humano que los detenga, 
así que se hace la invitación 
a la población en general a 
que asista porque este grito, 
será inmemorable.
Al preguntarle sobre si 
en estas pláticas está el 
SUTSEM, magisterio, dijo 
que son los primeros pero 
que hasta priistas están listos 

preparando sus ensaladas 
y salsas para darle saber a 
los festejos.
Al peguntarle sobre si esto 
no pudiera ocasionar algún 
enfrentamiento con la gente 
que va a presenciar el 
espectáculo de esa noche 
patria, dijo que no, porque 
no hay un solo poblador de 
este estado que no haya sido 

víctima de las atrocidades 
de este corrupto gobierno.
“Miren, nosotros solo daremos 
todo ese amor que ellos 
nos dieron por seis años, 
sin duda alguna que se lo 
multiplicaremos ese amor, 
ya que amor nos dieron y 
amor les daremos”, concluyó 
diciendo Juan José Becerra 
Martínez.
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acionalN
EL EJÉRCITO Y LA MARINA TOMAN EL CONTROL DE 

ENTREGA DE VÍVERES EN OAXACA: MANDO MILITAR 

TEPJF CONFIRMA TRIUNFO DE DEL MAZO; 
PEÑISTAS Y DELMACISTAS INTEGRARáN GABINETE

El comandante de la Octava 
Región Militar, Alfonso Duarte 
Mújica, manifestó que “el 
Ejército y la Marina toman el 
mando y control de la entrega 
de los víveres y despensas 
a la población civil”, ante las 
recurrentes denuncias de que 
se está politizando la ayuda 
humanitaria.
El mando militar declaró 
que, por instrucciones del 
comandante supremo de las 
Fuerzas Armadas, Enrique 
Peña Nieto, determinaron 
excluir a los servidores 
públicos y políticos que 
realizaban la entrega de 
despensas, agua y casas 
de campaña con un claro 
beneficio personal y partidista.
También informó que el Ejército 
Mexicano realiza dos puentes 
aéreos: uno ubicado en la 
base militar de Miahuatlán y 
otro de la Base de Ixtepec, 
donde han desplegado un 
operativo de 15 helicópteros, 
tanto de la Policía Federal 
como de las secretarías de 
la Defensa Nacional y la 

Marina para llevar víveres y 
medicamentos con capacidad 
de 1.5 toneladas por viaje a 
comunidades hasta el día de 
hoy no habían recibido ayuda.
Duarte Mújica también 
exhortó a la población civil 
a denunciar cualquier abuso 
de autoridad que realice el 
personal castrense y civil 
en la entrega de los apoyos.
Y es que en redes sociales 
circula un video en el que 
se observa a personas 
que presuntamente bajan 
despensas en la casa del 
exsenador del PRD Óscar 
Cruz y actual secretario de 
la presidencia municipal de 
Juchitán.
“Ya basta. Están robando 
al pueblo, ya no tienen 
llenadera. Las camionetas 
vienen copeteadas de cosas 
y la gente con hambre. Están 
esperando las campañas 
para comprar los votos de 
la gente”, dice una mujer 
molesta afuera del inmueble 
donde se ven al menos dos 
camionetas cargadas con 

víveres.
En el mismo video un joven 
intenta aclarar que esa acción 
es para armar las despensas, 
pero la persona que graba 
le cuestiona la razón de que 
se haga en las casas de los 
políticos y no lo hacen en 

campos abiertos delante de 
la gente. “Lo que pasa es 
que siempre se quedan con 
los apoyos”, asegura.
También en las redes sociales 
circuló la imagen de un maestro 
de la Sección 22 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de 

la Educación que entrega 
despensas con un logotipo de 
Morena. Además, diputados 
del PRI como Donovan Rito 
y Samuel Gurrión fueron 
sorprendidos en la entrega 
apoyos con imágenes de su 
partido.

El Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) 
confirmó la validez de la elección 
de gobernador en el Estado 
de México y la entrega de la 
constancia de mayoría al priista 
Alfredo del Mazo, quien sin 
ningún pendiente jurídico podrá 
asumir el cargo este viernes para 
el periodo 2017-2023.
Al resolver los juicios de revisión 
constitucional promovidos por los 
partidos Morena, de la Revolución 
Democrática (PRD) y Acción 
Nacional (PAN), el magistrado 
José Reynoso consideró 
infundados e inoperantes los 
agravios, debido a que los actores 
no sustentaron de forma debida 
las acusaciones ni acreditaron 
irregularidades determinantes 
para el proceso y los resultados.
Para estos momentos, el nuevo 
mandatario mexiquense no ha 

hecho pública la integración de 
su gabinete; no obstante, existe 
un primer esbozo de lo que se 
tiene previsto sea su equipo 
de primer nivel, en el que se 
encuentran tanto colaboradores 
cercanos como funcionarios que 
en algún momento contribuyeron 
con su padre o con el presidente 
Enrique Peña.
Alejandro Ozuna Rivera, 
subsecretario “A” de Gobierno 
con Alfredo del Mazo González, 
se perfila para convertirse en 
secretario general de Gobierno.
Para la recientemente creada 
Secretaría de Seguridad Pública 
se menciona a Maribel Cervantes 
Guerrero, quien cuenta con 
formación militar y especialización 
en investigación criminal.
En Finanzas se perfila a Rodrigo 
Jarque Lira, extesorero en 
Huixquilucan de Del mazo y 

exdirector general adjunto de 
Finanzas en Banobras.
A lo que se considera la 
nueva súper secretaría: la de 
Justicia y Derechos Humanos 
(antes Consejería Jurídica), 
tentativamente arriba Rodrigo 
Espeleta Aladro, adjunto de la 
Consejería Jurídica del Ejecutivo 
federal.
Para la Secretaría de Salud 
se prevé designar a Gabriel 
O’Shea Cuevas, quien ya se 
había desempeñado en el 
cargo y después se convirtió 
en titular del Seguro Popular; 
en Educación a Juan Millán 
Márquez, exdiputado local y 
exsecretario del ayuntamiento 
en Huixquilucan.
A Comunicaciones iría Alejandro 
Fernández Campillo, exdirector 
de Desarrol lo Urbano en 
Huixquilucan; Enrique Jacob 

Rocha, secretario de Desarrollo 
Económico en la administración de 
Enrique Peña como gobernador y 
primer coordinador de campaña 
de Del Mazo Maza, a Desarrollo 
Urbano y Metropolitano.
Alejandra del Moral Vela, 
quien encabezó la elección de 
gobernador desde la presidencia 
estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), llegará a 
Desarrollo Económico, mientras 
su compañero en la secretaría 
general de ese instituto político, 
el diputado Raymundo Martínez 
Carbajal, tendrá que lidiar con las 
inconformidades por el reciente 
incremento de las tarifas en 
Movilidad.
Otros diputados locales a los que 
se menciona para incorporarse al 
gabinete son Erik Sevilla Montes 
de Oca, director de Prevención 
y Readaptación Social durante 

el gobierno de Enrique Peña 
en la entidad, postulado para 
Desarrollo Social, y Mercedes 
Colín Guadarrama, además 
extitular del Consejo Estatal 
de la Mujer, para la Secretaría 
del Trabajo.
Para la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario se apunta al 
exdiputado y exalcalde de 
Acolman Darío Zacarías 
Capuchino; para Turismo a 
Ana Lorena Marín, suplente de 
la senadora Ana Lilia Herrera 
Anzaldo en el Senado; a Cultura 
va Marcela González Salas, 
exdiputada local y federal; 
Javier Vargas Zempoaltécatl, 
qu ien fue subsecretar io 
d e  R e s p o n s a b i l i d a d e s 
Administrativas de la Secretaría 
de Función Pública, y a nivel 
estatal ya había fungido como 
director de Responsabilidades, 
llega a la Contraloría.
Para Medio Ambiente se apuntala 
a Jorge Rescala Pérez, exdirector 
de la Comisión Nacional Forestal; 
a Comunicación Social llega Jorge 
Pérez Zamudio, exsecretario de 
Comunicación del CEN del PRI.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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EN IBARRA PAGARON DE 5 A 6 MIL PESOS Y AL 
FINAL LOS DEJARON VESTIDOS Y ENDROGADOS

HA HABIDO ACERCAMIENTOS CON 
FATIMA DEL SOL: SABINO LORA 

16

Por: José María 
Castañeda

Continúan los fraudes en contra 
de trabajadores agrícolas  
que personas sin escrúpulos 
enganchan con el señuelo 
de ir a trabajar a los estados 
unidos pidiéndoles sumas 
de dinero que no tienen y 
que por fuerza consiguen 
prestado para al final de 
cuentas engañarlos dejándolos 
sin el trabajo prometido y con 
la droga.
De nueva cuenta fueron vecinos 
del poblado de Pozo de Ibarra, 
quienes fueron enganchados 
por un sujeto del mismo poblado 
de nombre Héctor Ahumada 
Pérez, “a” el Manke, el que les 
pidió la suma de 5 y 6 mil pesos 

a cada persona prometiéndolos 
llevarlos a Washington, o a 
Portland, concretamente a 
un poblado llamado Aswer, al 
corte de manzana.
Fueron decenas entre hombres 
y mujeres los que depositaron 
el dinero en una institución 
bancaria, para ganarse el 
derecho de ir a trabajar a los 
Estados Unidos  contando 
con una visa de trabajo tal 
y como sucede con quienes 
son contratados para ir a 
trabajar al tabaco a Virginia o 
Kentucky, solo que al final de 
cuentas todo fue una farsa y 
los dejaron chiflando en la loma 
como se dice coloquialmente, 
Se ignora si se procederá 
penalmente en contra del 

estafador Héctor Ahumada, lo 
cierto es que las autoridades 
correspondiente debe n de 
asumir su responsabilidad 
luego que si bien no cumplen 
con traer en temporadas de 
estiaje programas de empleo 
emergente, y todavía permiten 
que a la entidad acudan vivales 
que con la promesa de llevarlos 
a trabajar a los estados unidos 
o al Canadá no vacilan en 
engañar a nuestros coterráneos 
con cantidades de dinero que 
no tienen y para engancharse, 
no vacilan en vender lo poco 
que tienen y en su mayoría 
pidiendo prestado en ocasiones 
con altos intereses sin nadie 
ni el chapulín colorado pueda 
salvarlos sea por dios;

Pero es muy difícil que se nos pague antes que concluya su administración 
los 11 millones de pesos que adeudan a la burocracia admite

un poco pero quiero decirte 
que independientemente de la 
relación que tenemos Nosotros 
de manera jurídica también 
estamos haciendo lo conducente 
Chema, está semana estamos 
contemplando el adeudo individual 
a cada trabajador que tiene el 
ayuntamiento, para presentarlo 
ante la fiscalía y actualizar los 
adeudos individualizados ante 
el tribunal de conciliación del 
trabajo, ya que así nos los están 
pidiendo ahora.
Que te puedo decir que por 
un lado estamos tratando de 
llevar una buena relación con 
la presidenta, y por el otro lado 
también estamos pidiendo lo 
jurídico, porque es una demanda 
que no se tiene que detener 
independientemente de que 
se cubra o no se cubra en 
abonos, nosotros tenemos que 
actualizarlo ante el  TdeCyA, y 

ante la fiscalía general, Sabino 
los pagos que ha hecho la 
alcaldesa, se abonan a la 
suma de dinero por concepto 
de prestaciones y demás que 
Fátima del Sol tiene con ustedes, 
o la deuda que por más de 30 
millones que señalas tiene la 
administración con ustedes 
continua en la misma cantidad, 
“No, no son prácticamente pagos 
al 50 por ciento, porque ningún 
bono de los que tenemos en 
prestaciones económicas nos 
ha sido cubierto al 100 por 
ciento, todo ha sido por mitad 
así tenemos el aguinaldo, así 
tenemos el fondo de ahorro, 
así tenemos este fondo del día 
del burócrata, y así ha sido te 
digo que todos los pagos han 
sido por mitad, la presidenta 
municipal hiso un esfuerzo es 
cierto y nos pagó primas  del 
2015, pero tenemos 2016, y 

lo que va del 2017, de esta 
administración que no, nos ha 
pagado ningún cinco, entonces 
bueno pues de alguna manera 
con lo que no está apoyando 
se refleja en la economía del 
trabajador, pero no estamos 
satisfechos por supuesto, en lo 
que fue la administración de Pavel 
y está administración estamos 
hablando de un adeudo con 
la  burocracia de 111 millones 
de pesos, y esto va a ser muy 
pesado para la administración 
que se avecina, Que estamos 
haciendo nosotros pues desde 
ahorita entablar negociaciones 
con el nuevo presidente para 
que se definan las estrategias 
ya que sabemos que se viene 
una difícil situación y que no se 
nos va a poder pagar todo, Por 
cuestiones de espacio mañana 
le seguimos con la siguiente 
entrega;

Por: José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.-En entrevista 
concedida a esta editora por 
parte del líder de la burocracia 
en el municipio de Santiago, 
Sabino Lora Jiménez, este 
habla del acercamiento que en 
los últimos días se ha dado con 
la presidenta municipal Fátima 
del Sol, de quien reconozco dijo 
que ha hecho esfuerzos para 
pagarnos a los burócratas luego 
que hace menos de un  mes nos 
pagó casi 3 millones de pesos 
y recientemente nos pagó otros 
dos millones del bono del día 
del burócrata.
Es cierto que tenemos buena 
relación ahora esto se ha logrado 

en la etapa final de su mandato 
estamos tratando temas en los 
que hay muchos pendientes 
con el sindicato, los adeudos 
anteriores es algo que nos 
está asfixiando a todos, Yo te 
quiero decir que hemos logrado 
que nos pague algunas cosas 
de octubre del año pasado a 
la fecha nos ha pagado más 
de 3 millones de pesos y hace 
aproximadamente una semana 
nos pagó 2 millones 100 mil 
pesos que corresponde al 
bono del burócrata quedaron 
algunas prestaciones pendientes 
que se comprometió ella a 
pagarlas, antes que concluya 
su periodo. Nos está ayudando 

Continúan estafando a trabajadores agrícolas con el señuelo 
de llevarlos a trabajar al corte de manzana a Washington


